



Basel, 07. Dezember 2015

Basel, December 07, 2015

Beschlussprotokoll der 127. Fakultätsversammlung vom 19.11.2015

Minutes of the 127th faculty meeting on November 19, 2015

1. Diskussionsverlauf der 126. Fakultätsversammlung vom 15.10.2015

Genehmigt.

Discussion protocol of the faculty meeting on October 15, 2015

Approved.

2. Entwicklungs- und Strukturplan (ESP) 2018 - 2021: 1. Lesung

"Entwicklungs- und Strukturplan (ESP) 2018 - 2021": Discussion of the 1st draft of the faculty's development and structure plan

Es werden folgende Kapitel diskutiert:

Kapitel 3: Strategische Kernaussagen

Kapitel 4: IST-Zustand der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät

Kapitel 5: Stellenwert der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät

Kapitel 6: Entwicklungsabsichten der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät

Kapitel 7: Entwicklung der Professuren

Anmerkungen und Ergänzungen werden in den zweiten Entwurf aufgenommen. Ziel ist eine Verabschiedung des ESP an der Fakultätsversammlung vom 17.12.2015.

The chapters 3, 4, 5, 6 and 7 were discussed. The faculty members' remarks and suggestions will be added to the 2nd draft, with the aim of approving the ESP at the faculty meeting on December 17, 2015.

3. Wahl Vertretung Programmkommission der SeniorenUni: Kandidat R. Weder

Election of a representative to the program committee of the SeniorenUni: Candidate R. Weder

Beschluss:

Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät wählt einstimmig (eine Enthaltung) R. Weder in die Programmkommission der SeniorenUni der Universität Basel.

Decision:

The faculty assembly unanimously (one abstinence) elected R. Weder for the program committee of the SeniorenUni at the University of Basel.

4. Berichte aus universitären und fakultären Kommissionen

NTTAP Assistenzprofessur für Theorie oder Quantitative Methoden (Rektoratsbeschluss Nr. 15.11.206 vom 03.11.2015)

Die NTTAP-Stelle wurde grundsätzlich freigegeben. Das Rektorat weist jedoch darauf hin, dass die Fakultät im Falle von universitätsweiten Sparmassnahmen in der nächsten Leistungsperiode durch die Ausschreibung finanzielle Flexibilität aufgibt.

NTTAP Assistant professorship in Economic Theory or Quantitative Methods (Decision of the rectorate No 15.11.206 of November 3, 2015)

The non-tenure track assistant professorship has been approved. However, the rectorate emphasized a possible reduction of the faculty's financial flexibility due to university-wide budget cuts in the next performance period.

Regenz

University Senate

In der Regenzsitzung vom 28.10.2015 präsentierte die Leiterin des Welcome Center der Universität Basel, Tanja Popovic, das Angebot dieser Dienstleistungseinrichtung.

In the meeting of the university senate on October 28, 2015, the head of the university's welcome center Tanja Popovic, presented the center's portfolio.

Des Weiteren wurde das **Reglement über den Schutz vor sexueller Belästigung** verabschiedet.

Furthermore, the University Senate has approved the **regulations to ensure protection against sexual harassment**.

Forschungskommission

Research committee

Forschungsdekan F. Krysiak berichtet aus der Forschungskommission. Die Dauer einer Promotion, die vom Schweizerischen Nationalfonds SNF unterstützt wird, darf nur noch maximal vier Jahre dauern. Diese Regelung ist seit einem Jahr in Kraft und soll nun streng durchgesetzt werden.

The Dean of Research F. Krysiak reported from the research committee. The maximum duration of PhD funding by the Swiss National Science Foundation (SNSF) is four years. The regulation came into effect a year ago and will be enforced strictly henceforth.

Das Rektorat löst mit einem neuen Instrument, den Forschungs-Netzwerken, die Kompetenzzentren ab. Forschungs-Netzwerke sind informeller und niederschwelliger aufgebaut.

The rectorate has decided to replace the "Kompetenzzentren" ('centers of competence') with "Forschungs-Netzwerke" ('research networks'), a new more informal funding instrument with a low threshold.

Studiendekan P. Gantenbein berichtet von einer **Arbeitsgruppe zur Vereinfachung der Fragebögen zur Evaluation der Lehrveranstaltungen**. Dank des Inputs von D. Maringer und den restlichen Mitgliedern der Arbeitsgruppe konnte der universitären Qualitätskommission eine stark verschlankte Version vorgestellt werden, die auf grosses Interesse und grossen Gefallen gestossen ist.

The Dean of Studies P. Gantenbein reports on a **working group for the simplification of the questionnaires for the evaluation of university courses**. Thanks to the input of D. Maringer and other members of the working group, a slimmed version of the course evaluation was presented to the members of the university's committee on quality, who showed great interest.

P. Gantenbein berichtet zudem, dass die an unserer Fakultät gängige Praxis, die Betreuung von Seminar-, Bachelor und Masterarbeiten mit 2 SWS an das Lehrdeputat der hauptamtlichen ProfessorInnen anzurechnen, möglicherweise auf die gesamte Universität ausgedehnt werden wird.

Furthermore, according to P. Gantenbein, the faculty's practice of recognizing the supervision of term papers, bachelor and master theses with 2 h per week as part of the teaching load of full-time professors will possibly be extended to the entire university in the future.

5. Mitteilungen und eingegangene Schreiben

Kenntnisnahme, keine Beschlüsse

Notifications and correspondences received

Noted, no decisions.

Zirkularbeschluss vom 09.11.2015: Zusammensetzung Evaluationskommission für H. Weigt (TTAP → Associate Professor)

Circular vote from November 9, 2015: Members of the committee for the evaluation of H. Weigt (TTAP → Associate Professor)

Beschluss:

<i>Die Fakultätsversammlung der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät wählt einstimmig (bei vier Enthaltungen) die Mitglieder der Evaluationskommission für H. Weigt in ihr Amt.</i>

Decision:

The faculty assembly unanimously (4 abstinences) elected the members of the evaluation committee for the evaluation of H. Weigt.

Fachgruppe Wirtschaftswissenschaften

Die Fachgruppe Wirtschaftswissenschaft hat grosse Schwierigkeiten mit der Rekrutierung von einsatzwilligen Mitgliedern bekundet. Vor diesem Hintergrund hat die bestehende Fachgruppe beschlossen, sich per Ende HS 2015 aufzulösen. Die Fachgruppe ist eine der skuba untergeordnete Instanz. Inwiefern eine Auflösung überhaupt möglich ist, wird die Fachgruppe mit der skuba erörtern.

Student Body at the Faculty of Business and Economics (Fachgruppe Wirtschaftswissenschaften)

The current members of the student body at the Faculty of Business and Economics have expressed their ongoing difficulties in recruiting students, and therefore resigned their commitment. The student body at the Faculty of Business and Economics relies on the regulations of skuba, the university's student body and therefor will be involved by "Fachgruppe Wirtschaftswissenschaften" regarding the procedure.

6. Varia und Termine

Varia

Delegationssitzungen des WWZ Fördervereins

Dekan Y. Lengwiler und Forschungsdekan F. Krysiak betonen die Wichtigkeit der Partizipation des Kollegiums an den Sitzungen der Delegation des WWZ Fördervereins. Für die Planung der Delegationssitzungen sind die Professorinnen und Professoren gebeten, sich an- und abzumelden.

Meetings of the Delegation of the WWZ Förderverein

The Dean Y. Lengwiler and the Dean of Research F. Krysiak emphasized the importance of attending the meetings of the delegation of the WWZ Förderverein. In order to prepare the meetings of the delegation, professors are kindly asked to indicate their attendance in advance.

Termine

Vortrag Prof. Ernst R. Berndt, MIT

Public lecture by Prof. Ernst R. Berndt, MIT

"Clinical, Economic and Ethical Challenges in Developing Stratified Medicines"

Donnerstag, 26.11.2015, 18:15 Uhr, WWZ Auditorium, Erdgeschoss

Thursday, November 26, 2015, 18:15, WWZ Auditorium, ground floor

Antrittsvorlesungen Prof. Beat Hintermann und Prof. Kurt Schmidheiny

Inaugural lectures by Prof. Beat Hintermann and Prof. Kurt Schmidheiny

Donnerstag, 10.12.2015, WWZ Auditorium, Erdgeschoss

Thursday, December 10, 2015, WWZ Auditorium, ground floor

17:00 Uhr: Beat Hintermann: „Zehn Jahre Emissionshandel: Kinderkrankheiten, Erfolge und Verbesserungspotential in der europäischen Klimapolitik.“

17:45 Uhr: Kurt Schmidheiny: „Meiers ziehen um: Vom Anwenden der Ökonometrie auf Steuern.“

Fakultätsversammlungen im HS 2015

Die Termine wurden per E-Mail mitgeteilt und sind im Outlook-Kalender „WWZ Termine“ eingetragen.

Donnerstag, 17.12.2015, 17:15 Uhr, HG S13

Faculty meetings Autumn Term 2015 (subject to change):

See also the Outlook-calendar "WWZ Termine".

Thursday, December 17, 2015, 17:15



Prof. Dr. Yvan Lengwiler
Dekan
Dean



Yvonne Mery
Leiterin Dekanatssekretariat
Minute taker

Genehmigt an der Fakultätsversammlung vom 17.12.2015.

Approved for release at the faculty meeting on December 17, 2015.